



～梅雨時期だからこそ、有意義に過ごす時間を大切に～

校長 肥後 功和

<雨の日の過ごし方を考えましょう>

6月8日の土曜日、例年になく遅れた九州南部の「梅雨入り」が発表されました。ジメジメとした日が続く季節がやって来ました。

8日の朝、久しぶりに全校朝会がありましたので、子どもたちに梅雨時期の学校での望ましい過ごし方について話をしました。

雨天時には、本校舎の廊下は、湿気でツルツルと滑りやすい状態となり、走ると危険なため、静かに歩くこと、また、静かに読書をしたり宿題をしたりして過ごすことの大切さを伝えました。

外で遊べないこんな時こそ、なかなか読めていない本に触れる機会にしてほしいと思うところで、

〔玄関前に咲いたペチュニア〕

そして、この時期に気になるのは、突然の雨です。登校時は晴れていても、下校時には、強い雨が降ることもあります。傘がなく、下校時に困っている子どもたちの姿を時折見ます。朝、子どもさんの登校前には、天気予報を確認し、午後の天候が気になる場合には、念のために傘を持たせるなど心がけていただくようお願いいたします。



< 学力向上に向けた取組（シリーズ2） >

キャリア教育の重要性が言われて久しいですが、キャリア教育は、子どもたち一人ひとりの主体的な進路の選択・決定を指導援助する重要なものです。このキャリア教育は学校・家庭・地域の連携した取り組みが非常に重要だと言われます。お互いの立場のよさを発揮して子どもに関わり、子どもたちの職業観・勤労観等を育てていきます。

そんなキャリア教育を進める上で、家庭・保護者に期待される大切な役割があるようです。

〔家庭・保護者に期待される役割〕

ア 家庭は、子どもの成長・発達を支え、自立を促す最も重要な場です。

イ 幼少期から生活環境を定着させたり、子どもに家庭での役割をもたせたりすることにより、望ましい勤労観・職業観を育てることが大切です。

ウ 学校での出来事や将来の夢などについて、子どもの話をよく聞き、自己肯定感をもたせることが大切です。

〔参考〕文部科学省「小学校キャリア教育の手引き」「中学校キャリア教育の手引き」

学校においては、学級での係活動、勤労生産的活動等の中で、自分の役割を果たそうとする意欲や態度を育てていきますが、ご家庭においては、遊びや家の手伝いなどを通して自分が家族の中で果たすべき役割を意識させ、「働くこと」とは何かを、少しずつ考えさせていきたいと思えます。

また、子どもの将来の夢や、やってみたい仕事などについて語らせ、じっくり聞いてあげることも保護者の大切な役割と言えます。そんな時、保護者に求められることが、子どもの物事に取り組むモチベーション（内発的動機付け）を上げることです。「そんなことは無理でしょ。」と子どもの考えを笑ったり、否定したりすることは避け、子どもの気持ちが「ようし、やってやるぞ。」という前向きな考え方になるように言葉かけを工夫することが大切です。

このような「親子の対話」を繰り返し、形を変えてタイミングよく行うことで、自分の役割を果たそうとする意欲や態度が育まれていくようです。

このような姿勢は、学習面にも大きな影響を与えます。将来の自分の夢の実現に向けて、前向きな気持ちになり、家庭での学習が「やらされる宿題」という感覚から「楽しい、大事な家庭学習」という感覚に変化し、学習の質が高まるようです。

さて、子どもさんとどんな風に向き合ってみますか？

水泳学習が始まりました！

5月31日(金)に予定していましたプール開きは、天候不良のため中止となりました。そこで、低・中・高学年ごとにプール開きが行われました。少し水が冷たく感じる日もありましたが、待ちに待ったプール開きに西目っ子たちは満面の笑顔。楽しく安全に、一人ひとりが自分なりの目標を達成できるように取り組んで参ります。

ご家庭におかれましては、十分な睡眠と栄養、日々の健康観察(水泳学習カード)など、健康管理面におけるご協力をよろしくお願いいたします。

7月11日(木)は、水泳大会を計画しています。それぞれのがんばりを是非参観にいらしてください。お楽しみに！



プール掃除



プールびらき



体力テスト

5月11日(土)に2～6年生の体力テスト(全部で8種目)を行いました。

「50M走」「ソフトボール投げ」「握力」

「20Mシャトルラン」「反復横跳び」

「上体起こし」「長座体前屈」「立ち幅跳び」

体力テストの結果から、全体的に「握力」(握りしめる力)と「長座体前屈」「上体起こし」(身体を曲げる動き)が苦手なようです。

そこで、体育の時間に遊具を使った運動を取り入れて、鉄棒やうんていを握る力を付けようと頑張っています。

御家庭でもお風呂上がりにストレッチ運動をするなど、ちょっとした時間に簡単な運動を取り入れてみませんか?!「継続は力なり」少しずつ続けることで力がついていくと思います。



長座体前屈



上体起こし

歯と口の健康週間

6月4日(火)～10日(月)は、「歯と口の健康週間」でした。学校では、歯科衛生士さんによる歯科指導や保健・給食委員会による集会活動などを行いました。また、5月中に図画・ポスター作成(全学年)や標語作り(5・6年生)に取り組みました。

図画・ポスターにつきましては、学年から1点出水郡歯科医師会主催のコンクールへ応募しました。

【コンクール入賞作品】 おめでとう!!

銅賞 3年

銅賞 4年

辻口 輝桜さん

龍田 葉さん



6月行事予定

17日(月) 家庭学習強調週間(～23日)

27日(木) 市小・中学校弁論大会

29日(土) チャレンジアップスイミング開校式・発表会

7月行事予定

4日(木) 第2回学校運営協議会

5日(金) バンビ号

8日(月) 家庭学習強調週間(～14日)

11日(木) 校内水泳大会、学級PTA
PTA三役会、PTA補導部会

12日(金) かごしまジュニア検定(5・6年生)

13日(土) 土曜授業

14日(日) 県民の日

7月行事予定

15日(祝) 海の日 海の子カーニバル

16日(火) 水泳大会予備日

18日(木) B校時(いつもより下校が20分早くなります)

19日(金) 終業式・大掃除・学級活動

24日(水) 緑陰読書会・家庭教育学級
(9:00～10:00)

水難事故防止運動強調期間

7月21日(日)～8月31日(土)

スローガン

「水に親しみながら3M運動

みんなで めざそう 水の事故ゼロ」

行事は予定です。変更の可能性があるので、週報等で確認をしてください。

毎月23日(前後1週間)は「西目小ノーメディアデー」スマホ・ゲーム・テレビをOFF!!